

Silvaner

BEST OF 2017 - 10



Marcus Hofschuster

Wege zum Ruhm

Dies Silvaner-Szene ist weiter in Bewegung. Dass vor allem die rheinhessischen Winzer immer weiter zu den Franken aufschließen, ist langsam nichts Neues mehr; aber auch innerhalb Frankens herrscht weiter Aufbruchstimmung. Jedes Jahr entdecken wir neue, junge Winzer mit bemerkenswerten Weinen, während sich altbekannte Betriebe oft weiter steigern.

Das war nach dem exzellenten Silvanerjahr 2014 auch im schwierigeren 2015 deutlich zu merken. Derart warme Jahrgänge hätten früher gerade in der Spitze viele allzu fette und alkoholische Weine hervorgebracht. Inzwischen haben die besten Produzenten auch solche Bedingungen im Griff, wovon wir uns ganz aktuell anhand vieler aktuell probierter 15er Topsilvaner - auch das ein begrüßenswerter neuer Trend - überzeugen konnten. Die fallen zwar durchaus immer wieder recht kräftig aus, aber nurmehr sehr selten so schwer und mächtig wie in früheren Hitzejahren.

2016 kam dem Silvaner wieder deutlich entgegen, was sich auch in einer so wohl noch nie dagewesenen Serie an Spitzenweinen niederschlägt. Besonders auffällig ist, dass es sich hier längst nicht nur um Grosse Gewächse oder ähnliche Prestigeweine handelt; auch erheblich preiswertere Silvaner, etwa aus den mittleren Qualitätslinien der führenden Betriebe, aber genauso von weniger bekannten Erzeugern, zeigten in der Verkostung ein bisher nicht dagewesenes Niveau und landeten zuweilen auf vordersten Plätzen.

Mehr als 250 Weine haben wir heuer für dieses BEST OF probiert. Die besten von Ihnen haben wir hier aufgelistet und wie immer zu einem handlichen PDF verarbeitet. Links zu allen Weinen finden Sie im Magazin unter: www.wein-plus.eu/bo

JAHRGANG 2016

- 94WP Escherndorf Am Lumpen 1655 GG, Horst Sauer
- 92+WP Escherndorf Am Lumpen 1655 GG, Rainer Sauer
- 92WP Rödelsee Küchenmeister GG, Weltner
- 92WP Würzburg Stein-Harfe GG, Bürgerspital
- 92WP AB OVO, Rainer Sauer
- 92WP Stetten Stein GG, Am Stein
- 91WP Thüngersheim Johannisberg GG "Rothlauf", May
- 91WP Würzburg Stein Erste Lage, Bürgerspital
- 91WP Würzburg Stein GG, Staatlicher Hofkeller
- 91WP Escherndorf Lump Erste Lage "Alte Reben", Rainer Sauer
- 91WP "L", Rainer Sauer
- 91WP Querkopf, Schätzel
- 90WP Sulzfeld Maustal GG, Zehnthof-Luckert
- 90WP Escherndorf Lump Erste Lage "S", Horst Sauer
- 90WP Escherndorf Fürstenberg Erste Lage Blauer Silvaner "S", H. Sauer
- 90WP Gau-Algesheim Goldberg, Bischel
- 90WP Randersacker Sonnenstuhl GG, Wilhelm Arnold
- 90WP Würzburg Stein GG, Bürgerspital
- 90WP Hoch 3, Am Stein
- 89WP Großheubach Bischofsberg, Kremer
- 89WP Volkach Ratsherr "The Egg", Daniel Then
- 89WP Holznagel, Nagel
- 89WP Gau-Algesheim Terrassen, Bischel
- 89WP Escherndorf Lump Erste Lage, Rainer Sauer
- 89WP Sehnsucht, Horst Sauer
- 89WP Retzstadt Langenberg GG "Himmelspfad", May
- 89WP Retzstadt Langenberg Erste Lage, May
- 89WP Ihringen Fohrenberg, Dr. Heger
- 89WP Iphofen Julius-Echter-Berg Erste Lage, Ruck
- 89WP Großheubach Bischofsberg, Hamdorf

JAHRGANG 2015

- 92WP Rödelsee Küchenmeister GG "Hoheleite", Weltner
- 92WP Iphofen Julius-Echter-Berg GG, Wirsching
- 92WP Silex, Kraemer
- 91+WP Escherndorf Am Lumpen 1655 GG, Rainer Sauer
- 91WP Escherndorf Am Lumpen 1655 GG, Horst Sauer
- 91WP Iphofen Julius-Echter-Berg GG, Juliusspital
- 91WP Iphofen Kronsberg GG, Wirsching
- 91WP Iphofen Julius-Echter-Berg GG, Ruck
- 91WP Der Held, Weigand
- 91WP Réserve, Riffel
- 91WP Würzburg Stein GG, Staatlicher Hofkeller
- 90+WP Sulzfeld Maustal GG, Zehnthof-Luckert
- 90WP Homburg Kallmuth GG "Asphodill", Fürst Löwenstein
- 90WP Querkopf, Schätzel
- 90WP Sehnsucht, Horst Sauer
- 90WP Gau-Algesheim Goldberg, Bischel
- 90WP Harxheim Lieth, Werther Windisch
- 90WP Würzburg Stein GG, Bürgerspital
- 89+WP Stetten Stein GG, Am Stein
- 89WP Würzburg Stein GG, Juliusspital
- 89WP Wiesenbronn Wachhügel "Vis-à-vis", Grebner
- 89WP Iphofen Julius-Echter-Berg Erste Lage "R", Weltner
- 89WP Sommerhausen Steinbach-Altenberg 1172 GG, Schloss Sommerhausen
- 89WP Volkach Ratsherr GG, Zur Schwane

SÜSSWEIN

- 95WP 2015 Retzstadt Langenberg Erste Lage TBA, May
- 89WP 2015 Sommerach Katzenkopf BA, Then
- 89WP 2015 Sulzfeld Maustal Auslese, Brennfleck

Professionell, unabhängig und kompetent

Wein-Plus ist Europas führende unabhängige Internet-Plattform zum Thema Wein. Täglich nutzen über 6.000 Menschen das Informations- und Kommunikationsnetzwerk, in dem rund 187.000 private und professionelle Weinliebhaber registriert sind. Der Weinführer von Wein-Plus ist mit Beschreibungen und Bewertungen von über 120.000 Weinen der größte seiner Art. Er wird nahezu täglich aktualisiert und basiert auf strengen Verkostungsrichtlinien.

Chefverkoster Marcus Hofschuster und sein Team arbeiten hauptberuflich für den Weinführer und nehmen sich für jede Weinbeurteilung ausreichend Zeit. Alle Weine werden ausschließlich im neutralen Proberaum von Wein-Plus in Erlangen verkostet. Die Verkostung erfolgt blind, so dass Wein und Erzeuger dem Verkoster bei der Bewertung nicht bekannt sind. Die Weine werden grundsätzlich in zusammenhängenden Serien gemeinsam mit ähnlichen Weinen probiert, um einen sinnvollen sensorischen Rahmen zu gewährleisten.

Marcus Hofschuster genießt ein herausragendes Renommee als gewissenhafter und unbestechlicher Experte. Sein Team besteht ebenfalls aus erfahrenen Verkostern mit fundierter weinfachlicher Ausbildung. Das Verkostungssystem ist voll EDV-gestützt und abgesichert gegen Verwechslungen und Eingabefehler. Die Bewertungen werden regelmäßig durch Gegenproben überprüft, die ebenfalls blind erfolgen.

Die Weine werden nach dem internationalen 100-Punkte-Schema bewertet. Dabei werden in den Weinführer nur Weine mit mindestens 80 Punkten aufgenommen. Das Bewertungssystem wird bei Wein-Plus strenger angewandt als bei anderen Weinführern heute üblich.

Die einzelnen Punkte entsprechen folgenden Kategorien:

80 bis 84 Punkte: gut

85 bis 89 Punkte: sehr gut

90 bis 94 Punkte: hervorragend

95 bis 99 Punkte: groß

100 Punkte: einzigartig

In der Reihe **BEST OF** zuletzt erschienen:

- BEST OF **Steiermark**
- BEST OF **German Riesling dry**
- BEST OF **Silvaner dry**
- BEST OF **Montefalco**
- BEST OF **Pinot Varieties**
- BEST OF **Lombardy**
- BEST OF **Chianti Classico**
- BEST OF **Ribera Del Duero**
- BEST OF **Barolo**
- BEST OF **White German Grand Crus**
- BEST OF **White Wines of South Tyrol**
- BEST OF **Red Wines of South Tyrol**
- BEST OF **Styria**
- BEST OF **Wachau**
- BEST OF **Weinviertel**
- BEST OF **Barbaresco**
- BEST OF **Soave**
- BEST OF **Lugana**

Silvaner

BEST OF 2017 - 10



Marcus Hofschuster

The path to fame

The Silvaner scene remains a very active one. It no longer comes as a surprise that producers in Rheinhessen are catching up with those in Franken; even within Franken one continues to sense a positive pioneering spirit. Each year we discover new, young winemakers presenting remarkably good wines, while well-know, established producers also keep on going from strength to strength.

One could see this clearly in the excellent (for Silvaner) 2014 vintage, which was followed by the much more challenging 2015 vintage. In the past, such warm vintages would have produced many broad, overly alcoholic wines particularly among the best wines. In the meantime, the best producers are coping much better even with such conditions, something we were able to confirm by virtue of the many leading Silvaner wines of the 2015 vintage tasted recently – and that, too, is a trend we welcome. These wines can still be quite full-bodied, but these days they are only rarely as heavy and powerful as they used to be in hot vintages.

The 2016 vintage was one that really suited the Silvaner grape, and this is reflected in a series of top-notch wines such as we have never seen before. What is particularly notable is that these are not only Grand Cru or other prestige wines, but even Silvaner wines that are much less expensive, from the medium quality ranges of the better producers, and indeed this includes wines from less well-known producers, all of these showed a standard we have not seen before in our tastings, with some of these wines achieving very high rankings.

This year, we tasted more than 250 wines for this edition of BEST OF. The best of these are listed here, and as usual we have compiled a convenient PDF for you. Links to all the wines can be found in the Magazine at: www.wein-plus.eu/bo

JAHRGANG 2016

- 94WP Escherndorf Am Lumpen 1655 GG, Horst Sauer
- 92+WP Escherndorf Am Lumpen 1655 GG, Rainer Sauer
- 92WP Rödelsee Küchenmeister GG, Weltner
- 92WP Würzburg Stein-Harfe GG, Bürgerspital
- 92WP AB OVO, Rainer Sauer
- 92WP Stetten Stein GG, Am Stein
- 91WP Thüngersheim Johannisberg GG "Rothlauf", May
- 91WP Würzburg Stein Erste Lage, Bürgerspital
- 91WP Würzburg Stein GG, Staatlicher Hofkeller
- 91WP Escherndorf Lump Erste Lage "Alte Reben", Rainer Sauer
- 91WP "L", Rainer Sauer
- 91WP Querkopf, Schätzel
- 90WP Sulzfeld Maustal GG, Zehnthof-Luckert
- 90WP Escherndorf Lump Erste Lage "S", Horst Sauer
- 90WP Escherndorf Fürstenberg Erste Lage Blauer Silvaner "S", H. Sauer
- 90WP Gau-Algesheim Goldberg, Bischel
- 90WP Randersacker Sonnenstuhl GG, Wilhelm Arnold
- 90WP Würzburg Stein GG, Bürgerspital
- 90WP Hoch 3, Am Stein
- 89WP Großheubach Bischofsberg, Kremer
- 89WP Volkach Ratsherr "The Egg", Daniel Then
- 89WP Holznagel, Nagel
- 89WP Gau-Algesheim Terrassen, Bischel
- 89WP Escherndorf Lump Erste Lage, Rainer Sauer
- 89WP Sehnsucht, Horst Sauer
- 89WP Retzstadt Langenberg GG "Himmelpfad", May
- 89WP Retzstadt Langenberg Erste Lage, May
- 89WP Ihringen Fohrenberg, Dr. Heger
- 89WP Iphofen Julius-Echter-Berg Erste Lage, Ruck
- 89WP Großheubach Bischofsberg, Hamdorf

JAHRGANG 2015

- 92WP Rödelsee Küchenmeister GG "Hoheleite", Weltner
- 92WP Iphofen Julius-Echter-Berg GG, Wirsching
- 92WP Silex, Kraemer
- 91+WP Escherndorf Am Lumpen 1655 GG, Rainer Sauer
- 91WP Escherndorf Am Lumpen 1655 GG, Horst Sauer
- 91WP Iphofen Julius-Echter-Berg GG, Juliusspital
- 91WP Iphofen Kronsberg GG, Wirsching
- 91WP Iphofen Julius-Echter-Berg GG, Ruck
- 91WP Der Held, Weigand
- 91WP Réserve, Riffel
- 91WP Würzburg Stein GG, Staatlicher Hofkeller
- 90+WP Sulzfeld Maustal GG, Zehnthof-Luckert
- 90WP Homburg Kallmuth GG "Asphodill", Fürst Löwenstein
- 90WP Querkopf, Schätzel
- 90WP Sehnsucht, Horst Sauer
- 90WP Gau-Algesheim Goldberg, Bischel
- 90WP Harxheim Lieth, Werther Windisch
- 90WP Würzburg Stein GG, Bürgerspital
- 89+WP Stetten Stein GG, Am Stein
- 89WP Würzburg Stein GG, Juliusspital
- 89WP Wiesenbronn Wachhügel "Vis-à-vis", Grebner
- 89WP Iphofen Julius-Echter-Berg Erste Lage "R", Weltner
- 89WP Sommerhausen Steinbach-Altenberg 1172 GG, Schloss Sommerhausen
- 89WP Volkach Ratsherr GG, Zur Schwane

SÜSSWEIN

- 95WP 2015 Retzstadt Langenberg Erste Lage TBA, May
- 89WP 2015 Sommerach Katzenkopf BA, Then
- 89WP 2015 Sulzfeld Maustal Auslese, Brennfleck

Professional, independent and competent

Wein-Plus is the leading independent Internet platform on the topic of wine in Europe. Each day, more than 6,000 people use the network for information and communication, which has around 187,000 registered private and professional wine enthusiasts. The Wein-Plus wine guide, which lists tasting notes and scores for more than 120,000 wines, is the most comprehensive guide of its kind. It is brought up to date virtually on a daily basis, and is founded on strict tasting guidelines.

Head taster Marcus Hofschuster and his team work full-time for the wine guide, and ensure they take sufficient time for each and every wine rating and description. All the wines are tasted without exception in the neutral surroundings of the tasting room at the Wein-Plus head office in Erlangen, Germany. Tasting is always done blind, so that the tasters do not know during the tasting which wine or which producer they are rating. Wines are always tasted in logical series together with other similar wines, in order to ensure a meaningful sensory framework for the descriptions and ratings.

Marcus Hofschuster enjoys an outstanding reputation as a conscientious and incorruptible expert. His team consists of tasters who are likewise experienced, and have professional training in wine. The tasting system is fully supported by a computer system, with protection built in against errors of entry and mix-ups. Ratings are constantly monitored by inserting counter-bottles, which are also tasted blind.

Wines are scored in accordance with the international 100 point system. Only wines that score a minimum of 80 points are included in the wine guide. At Wein-Plus, the scoring system is applied more strictly than is usual in the case of other wine guides.

Specifically, the points scores correspond with the following categories:

80 to 84 Points: good

85 to 89 Points: very good

90 to 94 Points: outstanding

95 to 99 Points: great

100 Points: unique

Recently published in the **BEST OF** series:

- BEST OF **Steiermark**
- BEST OF **German Riesling dry**
- BEST OF **Silvaner dry**
- BEST OF **Montefalco**
- BEST OF **Pinot Varieties**
- BEST OF **Lombardy**
- BEST OF **Chianti Classico**
- BEST OF **Ribera Del Duero**
- BEST OF **Barolo**
- BEST OF **White German Grand Crus**
- BEST OF **White Wines of South Tyrol**
- BEST OF **Red Wines of South Tyrol**
- BEST OF **Styria**
- BEST OF **Wachau**
- BEST OF **Weinviertel**
- BEST OF **Barbaresco**
- BEST OF **Soave**
- BEST OF **Lugana**